



**Production écrite 6<sup>ème</sup>  
Modules 7 et 8**



Sujet :

Aymen, un jeune tunisien invite une amie étrangère à passer ses prochaines vacances dans son pays.

Il lui parle donc des lieux qu'elle peut découvrir et apprécier lors de sa visite.

Tunis, le 02/05/2019

Chère Julie,

Je t'écris cette lettre pour te dire que je suis en bonne santé et j'espère que tu es de même.

Je veux te dire aussi que je garde de bons souvenirs de mes dernières vacances en France. C'est un pays merveilleux avec ses beaux monuments célèbres.

Maintenant, c'est à ton tour de venir en Tunisie pendant tes prochaines vacances.

Je te ferai visiter Sidi Boussaïd. Nous prendrons le métro pour aller voir le musée de Bardo, la mosquée Ezzitouna qui pointe son minaret vers le ciel où je fais quotidiennement la prière.

Ensuite, on ira à la place de Carthage où il ya de célèbres ruines et on terminera la journée par une balade sur la plus grande et la plus belle avenue de Tunis : Habib Bourguiba.

Mon pays est très célèbre avec ses différentes et anciennes civilisations.

L'amphithéâtre d'El Jam, les ruines de Carthage, de Makthar, de Dougga et de Sbeitla en témoignent.

Toi en France, tu m'as fait visiter la Tour Eiffel, moi je t'emmènerai voir la mosquée Okba Ibn Nefaa à Kairouan.



Nous irons aussi à Djerba et à Hammamet pour profiter du beau soleil chaud et des plages au sable fin.

Tu goûteras surtout un bon repas de couscous, c'est notre plat traditionnel. Tu toucheras de plus près l'hospitalité du peuple tunisien et tu découvriras comme les gens d'ici sont accueillants et chaleureux.

Finalement, je t'assure que tu seras émerveillée et tu garderas de bons souvenirs de ton séjour que j'espère très proche.

Je t'attends avec impatience. Je t'embrasse tendrement.

A bientôt !

Ton ami, Aymen



Sujet :

Ton nouveau correspondant est chinois. Il t'envoie une lettre dans laquelle, il se présente et t'informe sur les habitudes alimentaires et vestimentaires de son pays.

Pékin, le 02/05/2019

*Cher ami*

Je suis chinois. Je m'appelle Jackie et j'ai dix ans. J'habite à Pékin, la capitale de la Chine. Ce pays connu par sa grande muraille et sa cité interdite.

Je suis un garçon qui a la peau jaune comme tous les chinois. J'ai une petite taille, des cheveux noirs et raides et des petits yeux étirés.

J'aime mon école, ma maîtresse et mes camarades de classe.

Pendant mon temps libre, je joue au football et je navigue sur

Internet à la recherche de différents amis partout dans le monde.

Pour te donner une idée sur mon pays, je te parlerai de nos habitudes alimentaires et nos traditions vestimentaires.



Chez nous, les gens portent encore pendant les fêtes l'habit traditionnel.

Ce vêtement est composé d'une veste à manches longues et d'un pantalon long en coton matelassé. J'en ai moi-même un, dont je suis très fier.

Les chinois ont l'habitude de manger surtout le riz et les boulettes chinoises qui sont très délicieuses.

Si tu me visites un jour, je te les ferai goûter et je conduirai découvrir les beaux endroits et les monuments de la Chine.

Avec cette lettre, je t'envoie des cartes postales qui te montrent bien notre façon de vivre.

Ecris-moi vite.



A

bientôt

Ton ami Jackie

Sujet :

Claire est allée en voyage touristique au Maroc.

Fais le récit de son séjour en décrivant les lieux qu'elle a visités.

Claire, une jeune française est allée en voyage touristique au Maroc avec ses parents.

Avec eux, elle s'est déplacée dans plusieurs endroits. Et elle a particulièrement aimé la médina de Marrakech avec ses rues tortueuses et ses maisons aux toits bas. Elle a aussi fait le tour des souks où grouille une foule d'hommes qui sont drapés d'épaisses gandouras.

Claire s'est maintes fois arrêtés auprès des magasins d'articles traditionnels très réputés où elle a pu s'offrir des bibelots en guise de souvenirs.



Ensuite, la jeune fille est allée avec ses parents chez leur ami marocain Mourad. Sa maison de style oriental exceptionnel l'a beaucoup émerveillée.



Toutes les pièces s'ouvrent sur une cour intérieure et les fenêtres sont petites et voutées. Là-bas, ils se sont régalés d'un festin purement marocain.

Et juste après, assis sur des sièges très bas, ils ont pris le thé et mangé de gâteaux délicieux au miel que la maman de Mourad a préparé.

Cet accueil chaleureux et convivial, ce mode de vie très simple et cette architecture traditionnelle ont fasciné la famille française. Si seulement, ils pourront rester plus longtemps dans ce pays de rêve.

Mais hélas ! Les vacances seront bientôt terminées.

---

Sujet :

Vous visitez une région de votre pays pour la première fois.

Raconte.

Pendant les vacances de printemps, j'ai participé à une excursion que mon école a organisée. Pour cette occasion, nous avons visité la région de Zaghouan. C'est une région montagneuse du nord tunisien. Elle est caractérisée par la présence continue de la verdure qui provient des nombreuses sortes de plantes qui participent d'une façon très claire et certaine à la pacification de l'air : d'ailleurs, plusieurs personnes y vont pour se débarrasser de maladies pulmonaires. Ce jour-là, nous avons commencé par la visite des bains maures où l'eau chaude utilisée et qui est riche en matières minérales provient d'une source naturelle. Les gens qui viennent de toutes parts de la



Tunisie peuvent loger dans des appartements qu'ils louent tout au long de leur séjour là-bas.



Puis, nous sommes montés au sommet de la montagne où nous avons découvert le temple des eaux qui date depuis des siècles et dont l'eau qui jaillissait dans le lieu servait à alimenter les habitants de Tunis à l'aide d'arcades soudées surmontées d'un creux et en hauteur suffisante pour être loin de toute sorte de saleté.

Ensuite, nous sommes descendus pour aller de l'autre côté de la montagne, un lieu plus facile à monter et qui assure une vue panoramique agréable qui montre une grande étendue de terre couverte d'un tapis vert où les maisons sont éparpillées par ci, par-là : Que c'est magnifique à contempler !

Ici, nous avons pris un bon moment pour manger et nous reposer.

Enfin, nous sommes rentrés à Tunis satisfaits d'avoir posé une journée parmi les arbres où nous avons vraiment profité d'un air très pur avec lequel nous avons réanimé nos poumons.

-----

Sujet :

Ecris un texte d'au moins 8 phrases, dans lequel tu décris le mode de vie des esquimaux.

Intègre dans ton récit un passage descriptif.

Les esquimaux forment un peuple qui vit au milieu de la neige.

Cette nature froide est très dure à vivre.

Dans cette immensité blanche, les esquimaux construisent des igloos pour y habiter. Ils se déplacent en traîneaux à chiens ou avec des scooters de neige.



Ce peuple vit de la chasse et de la pêche. Hommes, enfants et femmes s'entraident pour assurer leur nourriture. Avec leurs fusils, ils chassent des rennes, des ours et des phoques. Ils pêchent des poissons et même des baleines.



Les esquimaux sont aussi des marchands de fourrures d'animaux. Ces habitants du nord sont des gens très courageux patients et en même temps ils sont très généreux.

---

Sujet :

Tu écris une lettre à un(e) cousin(e) pour le/la féliciter de sa réussite et tu l'invites à passer quelques jours avec toi. Pour le/la convaincre, tu lui énumères quelques projets de vacances que vous pourrez mettre en œuvre.

Rédige la lettre.

Tunis, le 02/05/2019

Chère/Inès

Il m'est agréable de t'écrire pour te féliciter de ta réussite. Tu la mérites bien.

Je t'invite à passer quelques jours chez-moi. Nous passerons un très agréable temps.

Si tu acceptes nous projeterons des promenades dans les souks traditionnels de la médina, nous visiterons les monuments de la ville et nous jouirons de la belle mer. Passe les bonjours à toute la famille. Je t'attends avec impatience.

Grosses bises,  
Ton amie Rahma



Sujet :

Bernadette répond à Nicole. Elle lui envoie une lettre où elle lui parle de ce qu'elle fait pendant son temps libre.

Rédige cette lettre en respectant la présentation.

Paris, le 02/05/2019

Chère amie Nicole

Je suis loin, mais je pense beaucoup à toi, je ne t'oublie pas.

Comme tu le sais ton amitié m'est précieuse. Je suis en bonne santé et mes résultats scolaires sont honorables.

Cependant, je m'ennuie un peu sans toi. Alors, j'ai trouvé refuge dans les livres à bouquins. Je dévore tout ce qui me tombe dans les mains, journaux, revues de presses, toutes histoires enfantines et bandes dessinées.

Les bouquins sont mes amis fidèles. Ils meublent mon temps et veillent avec moi tard dans la nuit.

A propos, mon père nous propose de faire la traversée du désert à dos de chameau si tu es intéressé, tu peux nous rejoindre ce mardi.

Tu seras la bien venue.

Au revoir, j'attendrai ta réponse.

Bien amicalement, Bernadette.



Sujet :

Amel écrit une lettre à son amie pour la féliciter de sa réussite et l'inviter à passer les vacances chez elle.

Rédige cette lettre.

Tunis, le 02/05/2019

Bravo pour ta réussite.

Je suis bien contente. Félicitations !

Mes parents en sont fiers aussi. Je voudrai bien te voir chez-nous.

Nous passerons d'agréables moments ensemble : nous goûterons les joués de la natation.

Passé le bonjour à ta famille.

Gros bisou

Ton amie, Amel

---



## Le château de Versailles



Le palais est d'une merveilleuse splendeur. Il s'étend sur 800m de long.

Il se compose d'une vaste partie centrale et de deux ailes reliées par une énorme terrasse. Il comporte des centaines de pièces absolument remarquables.

Les cloisons et les plafonds sont décorés de marbre, de bois précieux, de bronze et de cuir doré.

La grandiose galerie des Glaces mesure 76m de long sur grandes fenêtres qui font face à 17 grandes fenêtres qui font face à 17 arcades couvertes de miroirs spectaculaires.

D'immenses jardins à la française entourent le château. Ils occupent une centaine d'hectares.

Ils sont placés de et d'autres d'une allée centrale de 5 kilomètres de long.

Ces jardins sans pareils sont ornés de centaines de fontaines et de statues.



## La tour Eiffel



La tour Eiffel mesure plus de 320 mètres de haut.

Elle est formée de 1800 pièces de fer assemblées à l'aide de 2,5 millions de boulons.

Elle pèse 7300 tonnes.

On peut prendre l'ascenseur ou monter à pied ses 1652 marches.

Le premier étage possède deux restaurants et un cinéma projetant des films sur la tour.

Au second étage, il y a un restaurant 'Fast-food' et plusieurs boutiques.

Quelle belle vue sur Paris depuis le troisième étage.

Il y a d'autres boutiques et un petit musée.